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Afirma que se siente 
ninguneado, y aunque 
no dimitirá podría ser 
cesado; la Ejecutiva 
Regional propone a 
Retegui de ‘número 2’ 
:: MANUEL MADRID 
MURCIA. Las negociaciones para la 
lista electoral del PSOE a la alcaldía 
de Murcia no han dado sus frutos 
porque nunca se produjeron tales 
negociaciones. En estos términos se 
expresó ayer Pedro López, portavoz 
del Grupo Socialista en el Ayunta-
miento y candidato designado por 
el partido, que denunció pública-
mente que se sentía «ninguneado» 
por el secretario general del PSRM-
PSOE, Rafael González Tovar, a quien 
acusó de querer imponerle «una lis-
ta en clave orgánica», sin tener en 
cuenta su criterio y sin poder con-
venir la inclusión en los primeros 
seis puestos de «gente de confianza». 

No fue un calentón de López, sino 
la expresión de un hartazgo, que lle-
vó al secretario general de los socia-
listas del municipio a reconocer una 
crisis interna que no ha hecho más 
que estallar: «Me sentiría indigno si 
aceptase una lista en la que no he par-
ticipado; eso sí parece un atropello».  

Las declaraciones de López, sin 
embargo, parece que han hecho re-
capacitar al partido. Anoche, la Co-
misión Ejecutiva Regional tenía pre-
visto aprobar la lista definitiva a las 
municipales, algo que finalmente 
quedó sobre la mesa, ya que el man-
dato de la comisión fue claro: avan-
zar en el proceso de negociación. El 
PSRM aclaró en una nota que la lista 
no se ha dado por cerrada «en ningún 
momento». La reunión fue tensa. To-
var, que no atendió a los medios, se 
mostró implacable ante los suyos, in-
sinuando que no aceptará chantajes.  

Tovar y López hablaron al térmi-
no de la Ejecutiva. El líder del PSRM 
abroncó al portavoz de Murcia por ai-
rear las disputas internas del partido. 
Tovar le trasladó que había citado a 
secretarios generales de las agrupa-
ciones locales –hay 13, pero al menos 
3 no fueron llamados (Marcos Ros, 
Javier Mármol y Javier López, herma-
no de Pedro López)– para sondear el 
ambiente sobre una lista «con garan-
tías de victoria que responda a las ne-
cesidades reales de la ciudadanía». 

Hoy está previsto que se reanuden 
las conversaciones entre Tovar y Ló-
pez, aunque éste teme que con esa 
forma de proceder, consultando a unos 
sí y a otros no, pueda quedar exclui-
do nuevamente en las deliberaciones.  

Ejecutiva municipal disuelta 
López no acudió a la reunión de la Eje-
cutiva Regional del PSRM, una no-
vedad en la historia del partido; has-
ta ahora todos los candidatos de Mur-
cia sí participaban. Desde la llegada 

de González Tovar a la dirección no 
se permite. El PSRM insistió anoche 
en que «la Comisión Ejecutiva Regio-
nal continúa con su competencia ex-
clusiva de elaborar dicha candidatu-
ra», aclarando que tiene dicha com-
petencia «por carecer la ciudad de 
Murcia de estructura municipal». Ló-
pez insiste en que es miembro de fac-
to de la Ejecutiva por ser el líder del 
partido en el municipio. Por si fuera 
poco, la Ejecutiva municipal que pre-
sidía se ha disuelto, según le confir-
mó la secretaria de Organización, Pre-
sen López, y sus funciones han sido 
asumidas por la regional. «Presen me 
dijo que la Ejecutiva municipal no po-
día nombrar comité electoral porque 
no existía, y también me querían im-
poner el comité electoral, aunque fi-
nalmente lo preside Javier Mármol 
[secretario del grupo socialista en el 
Ayuntamiento, exedil y exdiputado 
nacional y persona de su confianza]».    

La lista que le propuso Tovar, se-
gún desveló López, tenía como nú-

mero 2 a Begoña García Retegui, ac-
tual portavoz socialista en la Asam-
blea Regional y secretaria general de 
la agrupación Distrito Sur; Enrique 
Ayuso, jefe de gabinete de Tovar en 
su etapa de delegado del Gobierno, 
iría en el tercer puesto; la actual con-
cejal del PSOE en Murcia Susana Her-
nández, y secretaria general de la agru-
pación Murcia Norte, ocuparía la cuar-
ta posición; Fernando González, pre-
sidente de la agrupación Distrito Su-
reste y sobrino de González Tovar, iría 
en el quinto lugar, y Maite Espinosa, 
vicesecretaria general de la agrupa-
ción Ciudad Sur, en sexta posición.  

«Yo creo que Tovar ha planteado 
una lista pensando en que yo me voy 
a ir, porque él sabe que yo eso no lo 
voy a aceptar. No soy un mercenario 
de la política, estoy aquí porque de-
fiendo y creo en un proyecto. No es-
toy en política para ser concejal, por-
que lo que quiero es ser alcalde para 
mejorar y transformar este munici-
pio», manifestó López, quien habría 

López acusa a Tovar de imponerle una lista 
«indigna» y el PSRM aplaza la aprobación

Convocan de urgencia a los 
líderes de las agrupaciones 
para pactar una propuesta 
«con garantía de victoria» 

El partido insiste en que    
en ningún momento se ha 
dado por cerrada la lista

Pedro López 
 Candidato                      
a la Alcaldía 

«Me sentiría 
indigno si 
aceptase esa 
lista; eso sí es 
un atropello»   

LA FRASE

Presen López, Alberto Requena, Tovar, Isabel Casalduero, García Retegui, Rosa Peñalver y otros miembros de la Ejecutiva Regional, ayer. :: G. CARRIÓN 
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:: M. M. G.  
MURCIA. El presidente de la Jun-
ta Municipal de Llano de Brujas, 
Juan Hernández Bermejo (PP), 
presentó el miércoles su dimisión 
como pedáneo tras cerca de 12 años 
en el cargo. Hernández explicó a 
‘La Verdad’ que su decisión obe-
dece, más allá de los problemas de 
salud alegados, a que no se siente 
identificado con el modo en que 
se ha elegido al candidato del PP 
a la alcaldía, José Ballesta, contra 
el que asegura que no tiene nada. 
«Mi ética y mi moral no me per-

miten seguir en 
el cargo. No es-
toy conforme 
con el modo de 
actuar del parti-
do a la hora de 
elegir al candi-
dato, y creo que 
éticamente me 
tengo que ir», 
declaró ayer 
Hernández, que 

convocó a los miembros de su jun-
ta local para comunicarles la de-
cisión. «Yo siempre he comenta-
do que estaría el tiempo que es-
tuviera Miguel Ángel Cámara. Me 
hubiera gustado aguantar, pero lo 
que ha pasado es superior a mis 
fuerzas, porque muchos pedáneos 
estábamos con Nuria Fuentes. Y 
creemos que es un valor en alza». 

El portavoz socialista en la Jun-
ta Municipal, Francisco Ferrán-
dez, declaró que «siempre tuvo y 
tuvimos claro que el interés del 
pueblo estaba por encima de las 
siglas. Ese talante y esa predispo-
sición de servicio público compar-
tido fue la base de las inversiones 
que se realizaron en Llano de Bru-
jas todo ese tiempo». Entre los lo-
gros de Hernández destacan el IES 
Aljada, la ampliación del CEIP Juan 
Carlos I, el consultorio médico y 
la mejora de los servicios básicos.

Dimite el pedáneo 
de Llano de Brujas 
«porque mi ética    
y mi moral no me 
permiten seguir» 

Rebeca Pérez, tercera por la izquierda, posa junto al alcalde, sus padres y familiares. :: FRAN MANZANERA 

La nueva edil dice tras 
tomar posesión de su 
acta de concejal que «de 
ganas de trabajar voy 
sobrada»; Iniesta asume 
la Oficina de la Bicicleta 

:: M. M. G.  
MURCIA. Rebeca Pérez tomó ayer 
posesión de su acta de concejal en 
un Pleno extraordinario celebrado 
en el Ayuntamiento, donde recibió 
de manos del alcalde, Miguel Án-
gel Cámara, la medalla y el fajín que 
le acredita como miembro de la Cor-
poración de Murcia. Pérez juró ante 
la Constitución Española cumplir 
fielmente las obligaciones del car-
go en una ceremonia sencilla, en 
la que el secretario del Pleno, An-
tonio Marín, dio lectura al acta de 

la Junta Electoral Central en la que 
se reconoce que la candidata elec-
ta reunía los requisitos para ingre-
sar en el Gobierno municipal. Un 
sonoro aplauso de sus compañeros 
y de familiares hizo temblar la lám-
para que preside el Salón de Plenos. 

El alcalde le deseó la mejor de las 
suertes en su dedicación a la tarea 
de representar a los murcianos. Re-
beca Pérez asume las competencias 
de Juventud, que hasta ahora esta-
ban en manos de Miguel Cascales, 
que sigue con Deportes y Turismo. 

La Concejalía de Tráfico y Trans-
portes integrará la Oficina de la Bi-
cicleta, y el edil Javier Iniesta ejer-
cerá de portavoz adjunto del gru-
po municipal popular. Maruja Pe-
legrín mantendrá las competencias 
de Bienestar Social, a las que aho-
ra se añade Parques y Jardines. Y 
Alicia Barquero se hará cargo del 

área de Servicios Sociales además 
de las que ya dirigía hasta la fecha: 
Políticas de Igualdad y Cooperación. 

Los padres de la nueva edil, Ángel 
Pérez [presidente de la Junta Muni-
cipal de El Esparragal desde hace 20 
años], y María Ángeles López Berme-
jo, fueron testigos del acto, así como 
su pareja y amigos. En su primera 
comparecencia afirmó que espera 
leer bien la situación de los jóvenes 
para atender sus necesidades. «De ga-
nas de trabajar voy sobrada», afirmó 
Rebeca, que compatibilizará la Con-
cejalía con su trabajo como gestora 
comercial y administrativa en una 
empresa familiar; es diplomada en 
Ciencias Empresariales y en Óptica 
y tiene 34 años. Sucede en el cargo 
a Adela Martínez-Cachá, que hace 
diez días tomó posesión como con-
sejera de Agricultura y Agua. Tam-
bién alabó al candidato José Ballesta.

Cámara encomienda a Rebeca 
Pérez el servicio de Juventud

propuesto al líder del PSRM que en-
tre los seis primeros puestos pudiera 
incluir a «dos o tres personas de con-
fianza», citando expresamente los 
nombres de Juan Patricio Castro y An-
drea Garries, concejales en esta legis-
latura, y la asesora jurídica de Huer-
mur, Ángeles Moreno Micol, aunque 
ésta alega que nadie le ha consultado 
y que no está dispuesta a aceptar ir en 
una lista «sin conocer el proyecto».  

Carta abierta de cien afiliados 
López es contrario a que la lista se de-
cida en función del peso en militan-
tes de las agrupaciones y de las pre-
siones del aparato, y es partidario de 
que se escoja «lo mejor de lo mejor» 
para ganar el 24M. Si no acata la lis-
ta, el PSRM podría cesarlo. «Honesta-
mente, no está en mi mente presen-
tar la dimisión». Al contrario, dice que 
agotará su legislatura como portavoz. 
«En el reglamento de listas del PSOE 
se obliga a llegar a un acuerdo con el 
candidato. No cuestiono a ninguno de 
los compañeros de la lista que me ha 
propuesto Tovar, pero no puedo acep-
tarla», declaró López, sin dar sensa-
ción de que sufría un arrebato. López 
se mostró emocionado por los apoyos, 
e insistió en que el 51% de la militan-
cia le avala. Por otro lado, más de un 
centenar de militantes del PSRM han 
firmado una carta abierta a la Ejecuti-
va Regional «en defensa de la demo-
cracia», en la que califican lo ocurri-
do de «espectáculo de vieja política».

��Candidatos que propone Tovar:   
Begoña García Retegui (2), Enri-
que Ayuso (3), Susana Hernández 
(4), Fernando González (5), Maite 
Espinosa (6). También se hablaba 
de que pudiera ir de número 7 el 
exconcejal en la anterior legislatu-
ra Sebastián Peñaranda, por la 
agrupación Distrito Noroeste. 

��Candidatos de Pedro López.  En 
las pretensiones del actual porta-
voz socialista y aspirante a la Al-
caldía figuran tres nombres –«per-
sonas de mi confianza»– para los 
primeros seis puestos: Ángeles 
Moreno Micol, ajena al aparato y 
asesora de Huermur, y los ediles 
‘Juanpa’ Castro y Andrea Garries. 

NOMBRES PROPUESTOS

Juan 
Hernández.
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nández, que ayer no estuvo presen-
te porque se hallaba de viaje, fue de-
salojado por la fuerza por la Policía 
Local después de desplegar una pan-
carta. [Además, y a resultas del for-
cejeo con los agentes, hubo de ser 
trasladado al hospital Reina Sofía, 
tras sufrir un desmayo]. 

Para evitar que Huermur, la Aso-
ciación para la Conservación de la 
Huerta de Murcia, pudiera llevar 
«infiltrados» que no fueran hacen-
dados inscritos en el censo, la Co-
misión Representativa estableció, 
–con el pretexto de que el aforo del 
salón era limitado–, que todo el 
mundo se acreditara en el vestíbu-
lo del edificio Moneo.  

Junto al presidente de la Junta de 
Hacendados, Sigifredo Hernández, 
tomaron asiento el vicepresidente y 
el secretario general, Diego Frutos y 
Juan Ros, respectivamente, y el abo-
gado de la Junta de Hacendados. Tras 
presentar las cuentas del año 2014, 
en la que hubo superávit, se informó 
de que el presupuesto para  2015 será 
el mismo que el del ejercicio ante-
rior, 1.517.000 euros, y que la cuota 
por hacendado se mantenía invaria-
ble en 10,41 euros por tahúlla. 

El punto del orden del día que sus-
citó la polémica fue la cesión de de-
rechos de agua realizada en el año 
hidrológico 2013-14 a las comuni-
dades de regantes de Águilas y Ma-
zarrón y la prórroga, si procedía, para 
el actual año hidrológico. Por la ven-
ta de 5 hectómetros cúbicos, la Jun-
ta de Hacendados ha ingresado 
800.000 euros destinados a realizar 
obras en los cauces. 

«Ser solidarios» 
Sigifredo Hernández defendió la ce-
sión de agua «porque en la huerta 
de Murcia no había escasez de agua 
el año pasado y éste tampoco, por-
que los pantanos tienen reservas su-
ficientes, pero sí hay escasez en la 
zona de los riegos del trasvase». Y 
agregó que «estamos criticando a 
Aragón y a los manchegos porque 
están regateando el agua a Murcia 
y nosotros nos vemos con la obliga-
ción moral de ser solidarios con quie-
nes necesitan agua».  

Su intervención fue interrumpi-
da por Ángeles Moreno Micol, ha-
cendada y asesora de Huermur, quien 
no comparte la misma opinión, ya 
que considera que el agua escasea y 
que muchos regantes siguen sin po-
der atender sus huertos a pesar de 
sus derechos históricos preferentes. 

Moreno espetó a Hernández «¿para 
qué quiere usted la Junta?, ¿para ha-
cer negocio? Esta vez no nos vamos 
a callar». Su intervención fue inte-
rrumpida por Diego Rafael del Águi-
la, procurador de La Raya, que salió 
en defensa de Hernández, y la acusó 
de «venir a hacer propaganda» [en alu-
sión a su posible inclusión en la can-
didatura municipal socialista]. Tam-
bién Sigifredo Hernández echó en 
cara a miembros de Huermur que fue-
ran a «armar follón y a dar por saco». 
La venta de agua para 2015 se aprobó 
por 1.325 votos (1.215 delegados). 
Hubo 7 en contra y 2 abstenciones.

:: M. J. MONTESINOS 
MURCIA. La crispación volvió a ser 
la tónica dominante en el Juntamen-
to General Ordinario celebrado ayer  
en salón de actos del Moneo aun-
que no llegó al extremo de lo acae-
cido el año pasado cuando un repre-
sentante de Huermur, Pedro Fer-

El presidente de los 
hacendados, Sigifredo 
Hernández, echa en cara 
a miembros de Huermur 
que fueran a «montar 
follón y a dar por saco»  

La venta de agua desata la 
crispación en el Juntamento

Discusión entre Ángeles Moreno y Diego Rafael del Águila. :: F. M.


